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平成２５年第８回教育委員会臨時会会議 

 

平成２５年１２月２５日午前１０時００分開会 

市役所７階 ７０２会議室 

議題 （１）会議録署名委員の指名 

   （４）諸報告 

       ①教育目標及び平成２６年度基本方針について 

       ②「平成２６年度（平成２５年度分）東久留米市教育委員会の権限に属する事

務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書」について 

       ③その他 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席委員（４人） 

委   員   長 尾 関 謙一郎 

委員長第一職務代理者 矢 部 晶 代 

委員長第二職務代理者 松 本 誠 一 

委       員 名 取 はにわ 

（欠員１人）  

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

東久留米市教育委員会会議規則第１５条の規定に基づき出席を要求した者の職氏名 

教育長職務代理者教育部長 東   淳 治 

指 導 室 長 加 納 一 好 

総 務 課 長 林   幸 雄 

学 務 課 長 稲 葉 勝 之 

生 涯 学 習 課 長  山 下 一 美 

主 幹 (国 体 担 当 )  傳   智 則 

図 書 館 長 岡 野 知 子 

統 括 指 導 主 事  末 永 寿 宣 

――――――――――――――――――――― 

事務局職員出席者 

庶 務 係 長    鳥 越 富 貴 
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  ◎開会及び開議の宣告 

（午前１０時０７分） 

○尾関委員長 これより平成２５年第８回教育委員会臨時会を開会します。委員の定足数は満

たしており会議は成立しています。直ちに本日の会議を開きます。東久留米市教育委員会会

議規則第１５条の規定により、関係職員の出席を求めています。 

――――――――――――――――――――― 

  ◎会議録署名委員の指名 

○尾関委員長 日程第１、会議録署名委員の指名について。本日の署名は５番の名取委員にお

願いします。 

○名取委員 承知しました。 

――――――――――――――――――――― 

  ◎会議録の承認 

○尾関委員長 １１月１３日に開催した第１１回定例会の会議録をご確認いただきました。特

に修正の連絡はいただきませんでしたがよろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

異議なしと認め、第１１回定例会の会議録は承認されました。 

――――――――――――――――――――― 

  ◎議案の追加 

○尾関委員長 日程第２に入る前に、議案の追加と会議の進め方について事務局から説明をお

願いします。 

○林総務課長 「議案第７１号 東久留米市教育委員会職員の人事に係る事務の臨時代理の承

認について」及び「議案第７２号 東久留米市立図書館協議会委員の委嘱について」の２件

の追加をお願いします。 

○尾関委員長 議案第７１号及び第７２号が追加になった説明がありましたがよろしいですか。 

（「はい」の声あり） 

異議なしと認め、新しい日程の配布をお願いします。       （新しい日程の配付） 

――――――――――――――――――――― 

  ◎傍聴の許可 

○尾関委員長 本日、傍聴者はいらっしゃいますか。 

○林総務課長 いらっしゃいません。 

（公開しない会議を開く） 

（公開しない会議を閉じる） 

――――――――――――――――――――― 

  ◎諸報告 

○尾関委員長 日程第４、諸報告に入ります。「①教育目標及び平成２６年度基本方針について」

から順次、説明をお願いします。 

○東教育長職務代理者 本日お配りしている資料はＡ３判の２種類になります。これまで新旧対照

表により内容を確認していただきましたが、今回からは２６年度のみの内容で、事務事業の内容

が分かる表が入ったものと表を抜いて文章だけになったものになります。いずれもご指摘い

ただいたところ、前回以降に事務局が改めて変更したところを加えてあります。 
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  今後のスケジュールですが、本日お示しした資料で２６年度に向けての基本方針の変更案をお

おむねご了承いただければ、本日と次回の第１回定例会では文言の整理を中心にご協議いただき、

１月２７日に予定している臨時会で議案上程させていただきたいと考えています。それでは

本日は指導室と図書館の変更部分について説明させていただきます。 

○加納指導室長 指導室の見直し部分について、表の入っている資料をもとに説明します。施策の

方向１の「（１）②道徳教育の推進」には「道徳授業の充実」を、「③いじめにかかわる指導の

充実」では「心の教育の推進」を加えました。いずれも予算がついていないため市の事務事業に

は載っていませんが、取り組みは行っています。「④体罰や不適切な言動等の根絶」には「いじ

め調査」を加えていますが、「体罰調査」に訂正願います。「（２）①体験活動の充実」には

〈中学校職場体験事業〉を入れました。この事業は基本方針３、施策の方向７の「（１）キャリ

ア教育の充実」での実施が主であるために山カッコ表示としています。１ページにお戻りくださ

い。施策の方向２の「（１）人権教育推進月間の取り組みの充実」には、「人権教育推進委員会

における人権作品の選定及び表彰」を追加しています。３ページをご覧ください。基本方針３の

施策の方向１は基本方針４の７へ移しました。施策の方向が繰り上がりますが、２の本文には

「東久留米市子供土曜塾を実施するなど」を加えました。また、「（２）多様な教育の推進」の

事務事業の「教育活動支援事業」と「学校図書館司書配置事業」は６と8へそれぞれ移しました。

施策の方向４の「（１）学校と家庭の協働の推進」にあった「子供土曜塾」は「多様な教育の推

進」へ移しました。施策の方向７の「（１）キャリア教育の充実」には「中学校職場体験事業」

を加えました。８「（１）子ども読書活動計画の推進」は「子どもの読書活動の推進」に変更し

ました。５ページをご覧ください。施策の方向７は基本方針３の１からここに移し、「（１）学

習指導の工夫・改善の推進」の事務事業として「東久留米市教育研究奨励事業」と「授業改

善研究会の実施」を入れました。施策の方向８の「～また、授業公開を積極的に実施すると

ともに、授業研究を通して校内研究会の充実を図ります」は７へ移しました。「（１）年間

指導計画等の公表」は「授業改善推進プラン等の公表」に変更し、「（２）授業公開・校内

研究会の充実」は上に移しました。施策の方向１０の「（２）教育センターの人材の有効活

用」には「スクール・ソーシャル・ワーカーや教育アドバイザー等の派遣」を加えました。  

６ページをご覧ください。施策の方向１４の「（１）学校間の連携の推進」に「小中連携事

業」を入れました。施策の方向１５の「（１）学校情報の公開」には「情報教育支援員の派

遣」を入れました。以上です。 

○岡野図書館長 続いて、図書館の項目について変更点を説明します。前回の第１２回定例会

以降に変更した点は２点です。１点目は７の目標の文言になります。本文が「（１）のみの

表記になっている」というご指摘がありましたので、「図書館の資料・学習施設・専門職に

よる支援を整え、地域の子ども読書活動や学校教育を支援するとともに、すべての年代の市

民の生涯学習を支援します。また、東久留米市の歴史や市政に関する資料の収集・保存・提

供に努めます」と改めました。もう１点は（２）を新たに加えたことです。目標の文言の中に

も「また」として２番目の文言を追加していますが、現在、準備している教育振興基本計画の中

でも「市の資料を収集、保存していく」ことを大きな柱立てにしていることに合わせて加えます。

それに伴い（２）として「東久留米市に関する資料の保存と提供の推進」を追加しました。事務

事業評価の対象項目は「図書館資料・情報の提供事業」という大枠に含まれるので、こちらはカ

ッコ付けで両方にまたがっているという表記にしました。 
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○尾関委員長 ただ今の説明について、この場で伺いたいことがあればお願いします。特になけれ

ば先ほど教育部長が言われましたが、１月に入ってからきちんと質疑していきたいと思います。

この件は以上にとどめます。続いて、「②点検評価報告書について」に入ります。 

○東教育長職務代理者 本日から、「平成２６年度（２５年度分）点検評価報告書」の見直し作業

に入らせていただきます。概要については前回ご了承いただきましたが、現在、ご協議いただい

ている平成２６年度の基本方針の施策の方向と事務事業等の修正部分が２５年度の実態に合って

いるということで、「平成２６年度（２５年度分）点検評価報告書」においては基本方針の順序

は入れ替えないものの、施策の方向に反映させていきたいと考えています。 

本日以降の進め方ですが、事業が完了している取り組みについては各所管から報告させていた

だき、その都度、ご意見があれば伺っていきたいと思います。なお、本日についてはこの場で初

めてお配りしておりますので、主なところを説明させていただき、来年１月からより具体的な説

明をし、改めてご意見をいただきたいと考えています。それでは総務課から見直しの概略をご

説明させていただきます。 

○林総務課長 全体を通して調整中の部分が多くありますので、全体の中で事前にお知らせしてお

きたい部分について説明します。３ページをご覧ください。「２ 東久留米市教育委員会の権限

に属する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の実施方針」の（２）の点検及び評価の対象

のところですが、「なお、基本方針を構成している施策の方向については、年度当初の設定に限

らず実態に合ったものに改め、年度途中からであっても実施した事務事業について評価すること

とする」に改めます。６ページにお示ししましたが「基本方針についての順序は入れ替えない」

ということです。７ページ以降の評価の本文については現時点では調整中が多いのでいま一度ご

覧いただき、今後、改めてご説明していきたいと思います。 

○加納指導室長 指導室からは「評価」の基準である「前進」「改善」「縮小」の点で検討してい

るところを中心に説明します。７ページをご覧ください。「①学校経営の推進」については「前

進」としました。今年度から学校マネジメント講座を開設して学校運営の中心となる教員を育成

していますが、今年度は３０代の主任教諭、２年目以上の者を対象に８講座を実施しています。  

２１ページをご覧ください。「学校間の連携の推進」として「小・中連携授業」があります。

「調整中」となっていますが、小・中学校の児童・生徒の直接的な交流を今年度から実施してい

るので「前進した」と評価しました。２３ページをご覧ください。「②多様な教育の推進」に

ついても「東久留米市子供土曜塾事業」を行っていますので、「前進」と評価できると考え

ています。２５ページをご覧ください。「環境教育の充実」ですが、「今後の方向性」は

「改善」あるいは「縮小」としたいと思っています。これまで年３回実施していましたが、

来年度は年１回と考えています。環境教育が十分根づいてきており、各学校とも省エネ問題

をはじめさまざまな取り組みが定着してきているためです。また、今後の指導室の課題とし

ては環境教育も大事ですが、さらに人権教育に力を入れていきたいと考えており、環境教育

については一定の方向性が見えたことから、「縮小」あるいは「改善」になると考えていま

す。２８ページをご覧ください。「子どもの読書活動の推進」では「学校図書館司書の配置事

業」を行ってきていますが、昨年度１校だったものが今年度は４校になり、「前進」ととらえて

います。ただし、教育委員会としては全小・中学校に配置を目指していきたいことから、「拡

充」としました。 

○東教育長職務代理者 現時点での変更点は以上です。今後、教育目標や平成２６年度基本方針が
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決定された後の１月以降に、より具体的に説明させていただきたいと思います。 

○尾関委員長 この件は以上にとどめます。ほかに何か報告はありますか。 

○岡野図書館長 図書館から１件報告します。資料の「東久留米市子ども読書活動推進計画

（素案）に対するパブリックコメントの結果について」をご覧ください。現在、市では

「東久留米市子ども読書活動推進計画」の第二次計画を策定中で、今年の１１月１６日か

ら１２月８日までの間、素案についてのパブリックコメントを実施しました。件数は４件

でした。「乳幼児への取り組みはぜひ行ってほしい」「学校図書館への司書配置について 

は全校配置を望む」等の意見が３件、「子ども読書応援団の構築」の項目でも「歓迎する」 

というご意見もある一方、「その制度についてどのような設計をするのか」という質問もあ 

りました。さらに、「計画の進行管理と今の事務局である図書館について」ということで、 

「中心になって計画を進めるように」というご意見もいただいています。これらのご意見に 

ついては、年明けに予定されている策定委員会においてご意見に対する方針をまとめた後に、 

再度、教育委員会で報告させていただきたいと思います。計画の最終的な案についても、ま 

とまった時点で再度報告します。 

○尾関委員長 この件は以上でとどめます。ほかに何かありますか。 

○東教育長職務代理者 教育目標と平成２６年度の基本方針及び「平成２６年度（２５年度分）点

検評価報告書」についての今後のスケジュールの確認をさせていただきます。年明けの第１回定

例会でいろいろご審議いただきますが、教育目標と平成２６年度の基本方針については１月２７

日に予定している第１回臨時会において議案上程し、２月の校長会において周知できるように作

業を進めさせていただきたいと思っています。 

また、「平成２６年度（２５年度分）点検評価報告書」については今年度同様、前倒しで作業

を進めており、１月以降に具体的に説明をしますので、その都度、ご意見をいただきたいと思い

ます。 

もう１件、報告があります。１２月２２日の日曜日に市長選挙の投開票が行われました。無所

属の新人３人による選挙となり、前市議会議員の並木克巳氏が当選されました。現市長の任期は

１月１９日までで、１月２０日からは新市長による市政運営が行われることになります。 

――――――――――――――――――――― 

  ◎閉会の宣告 

○尾関委員長 以上で平成２５年第８回教育委員会臨時会を閉会します。 

（午前１０時３８分） 
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東久留米市教育委員会会議規則第３０条の規定により、ここに署名する。 

 

  平成２５年１２月２５日 

 

                委 員 長 尾関 謙一郎（自 書） 

 

                署名委員 名取 はにわ（自 書） 

 

 

 

 

 


